

EL BALLEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año V.

Palma Lunes 13 de Setiembre de 1886.

Núm. 1379.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcedia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 5 t. Barcelona por Alcedia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcedia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 4 t. Barcelona por Alcedia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7:30 mañana, 2 y 4:30 (m.) t.—De Manacor a Palma 3 (m.), 7:30 m. y 5:45 t.—De La Puebla a Palma, 7:55 mañana y 5:45 t.—De La Puebla a Manacor, 7:30 m. y 5:45 tarde.—Tren periódico.—Días de mercado en Inca.—De Inca a Palma, 2 tarde.

ESTUDIANTES SOBRESALIENTES.

Los alumnos de facultad que habiendo obtenido nota de sobresaliente en los ejercicios de grado, dentro del curso que termina en fin del presente, deseen hacer oposicion al premio extraordinario que da opcion al título de licenciado ó doctor libre derechos, podrán presentar sus instancias en los decanatos de las respectivas facultades, antes del 27 del corriente, á fin de que en los dias restantes del mismo se celebre dicha oposicion y se les expida el diploma, que se entregará en el acto de la solemne apertura del próximo axo escolar.

LOS PRESUPUESTOS FRANCESES

Paris 4.

La discusion de los presupuestos franceses promete ser muy reñida.

La lucha será entre los partidarios de los dos sistemas propuestos para nivelar el presupuesto.

Los unos piden un recargo sobre las bebidas alcohólicas, lo cual afecta á los países vinícolas como España y los otros sostienen que debe crearse un impuesto general sobre las rentas y beneficios de los ciudadanos.

Los debates se prolongarán seguramente hasta fines de Diciembre, y tal vez hasta Enero próximo, lo cual exigiria la aprobacion de un presupuesto provisional.

Los diputados de los departamentos vinícolas son hostiles al recargo de las bebidas alcohólicas, pero están en minoria en la Cámara.

—La abdicacion del príncipe Alejandro está confirmada por los telegramas.

Rusia ha quedado vencedora en la batalla que le daba á Inglaterra, y con este hecho los acontecimientos de Bulgaria van á perder algo del carácter privado en cierto modo que tenían, para dar lugar á acontecimientos más genuina y exclusivamente internacionales.

En efecto, la figura del príncipe Alejandro, despues de ceder con su abdicacion á la presion de Rusia, empieza á desaparecer, quizás temporalmente, en la sombra, y el antagonismo latente de Rusia é Inglaterra vá á encontrar frecuentes ocasiones de estallar.

No alcanza la prensa inglesa todavia á la abdicacion; pero se puede juzgar del mal efecto que el hecho producirá, por la alegría que causó la entrada del príncipe en territorio búlgaro, de que han tratado los periódicos de Londres.

Despues de regocijados comentarios y de cantar victoria por la restauracion del príncipe, aquellos periódicos embisten contra Alemania, que presta su consentimiento, cuando no inspira, á la política oriental.

El Times, por ejemplo, dice que la actitud de Alemania de abyecta sumision á Rusia no se compadece con la dignidad del imperio alemán.

Estas violencias de lenguaje, que tan exactamente reflejan lo que en Londres se piensa, subirán todavia de punto cuando se haya conocido la abdicacion del príncipe, consecuencia de la presion de Rusia, que á su vez se puede ejercer por consentirlo Alemania.

En una carta de Constantinopla que publica Le Temps, se dice que Turquía no piensa en modificar su política ni en tomar iniciativa alguna; pero que ha llamado á servicio activo á una parte de la reserva y está haciendo otros preparativos.

MADRID 2 de Setiembre.

EN HONOR DE LOS PERIODISTAS

ITALIANOS.

EL BANQUETE.

A las dos y media empezaron los brindis, iniciados por el Sr. Nuñez de Arce, cuyo discurso arrancó grandes y merecidos aplausos, sobre todo en aquella parte consagrada al recuerdo de las grandezas de España y á su decaimiento á causa de haber derrochado toda su potente savia en la creacion de nuevas nacionalidad, extendiendo sus conquistas por todo el mundo.

Prueba viviente del triste fin de la grandeza de esta nacion, la existencia de esos pueblos americanos que hoy empiezan á adquirir vigoroso desarrollo, y cuyo idioma patrio es la hermosa y rica lengua castellana.

Atronadores aplausos acogieron estas palabras del ilustre presidente de la Sociedad de Escritores y Artistas, cuyo discurso, por todos conceptos admirable y elogiado por los comensales, quisieramos insertar íntegro.

Siguió en el uso de la palabra al señor Nuñez de Arce, el distinguido literato, orador elocuente é inspirado poeta italiano, Sr. Cavallotti.

Está un poco atónico á causa de las fatigas del viaje y por efecto de lo mucho que ha tenido que hablar, tanto en Barcelona como en Madrid.

Por esta razon quizá no ha brillado su oratoria hasta el extremo que debiera.

Su talento, en cambio, su esmerada ilustracion y la facilidad de su palabra han podido apreciarse en el breve y elocuente discurso que pronunció enalteciendo las glorias de España, señalando la intimidad de nuestra raza con la italiana, y excitando á la nacion española digna por la riqueza de un suelo, por la pléyade ilustre de sus notables repúblicas y por la bravura é hidalgua de los españoles, de figurar en primera línea entre las potencias más grandes, recordando aquel poderío y aquella fuerza que en tiempos remotos la colocaban á la cabeza de todos las demás.

Repetiéronse aqui los aplausos que en diferentes periodos del discurso habian resonado ya, y el Sr. Cavallotti se sentó en medio de las felicitaciones de todos, dejando la palabra al joven Sr. Lupinacci, secretario de la Sociedad de la Stampa de Roma, quien, con la suave dulzura que el gran actor italiano Rossi, de los madrileños muy conocido, sabia dar á las producciones que, como artista, interpretaba, leyó el siguiente telegrama:

Roma 31.

«La acogida dispensada á los periodistas italianos es de tal índole, que los mismos que la reciben reconocen sinceramente que no se tributa á ellos solos, sino que el principal objeto es Italia.»

Os suplico deis las gracias al gobierno, al municipio, á los escritores, á los ciudadanos todos, en nombre de la sociedad, de la prensa que represento y presentais, y en nombre del país.

Aquí esperábamos que la presencia de italianos como nosotros en España, hubiera contribuido á aumentar el afecto entre las dos naciones latinas; pero el resultado supera á las lisonjeras esperanzas.

Espero que este éxito impulse á los periodistas españoles á visitar á Italia, donde les esperamos con anhelo.

Las dos naciones hermanas, que tienen como lazos comunes los gérmenes de civilizacion, y tantos vínculos en la historia, pueden hoy valer en el mundo, como amigas y unidas, mucho más que

cuando la una era dueña y vencedora de la otra.

El Mediterráneo no las separa, sino que las une.

Fuertes y unidas podrán formar un solo mar, y ganar ambas otros mares y mucha gloria para las dos banderas, haciendo en el porvenir lo que la desdicha no pudo hacer en el pasado.

Os ruego en nombre de la Sociedad y en el mio, que brindéis por la buena inteligencia y la íntima armonía de las dos naciones que saludaron en Roma la aurora de su civilizacion y de su historia.—Ruggiero Bongghi.»

A este telegrama han contestado los asistentes al banquete con el siguiente: «Bouggi, presidente de la Sociedad de la prensa.—Roma.

Vuestro telegrama, leído por el Señor Lupinacci en el fraternal banquete dedicado á los periodistas italianos, ha producido el mayor entusiasmo.

Unidas en amoroso lazo, presidian la reunion las banderas de Italia y de España, y unidos estaban en un mismo sentimiento los corazones de italianos y españoles.

Cuando se escuchó vuestra hermosa frase de que el Mediterráneo no separa, sino que une á las dos naciones, estalló entusiasta salva de aplausos.

Sea este telegrama el eco que los leve a Roma con nuestro cariñoso y fraterno saludo.—Nuñez de Arce.

Durante el banquete se recibieron tambien otros telegramas. Uno de la Sociedad de autores italianos de Milán saludando á sus hermanos de Madrid.

Leyóse además una carta del ilustre poeta Zorrilla, dirigida al Sr. Nuñez de Arce, que dice así:

«Sirvase Vd. manifestar á los periodistas italianos la adhesion y el cariño que por Italia tiene el viejo poeta.—José Zorrilla.»

En otra carta sentida y cariñosa, el gobernador civil Sr. Zugasti, excusaba su asistencia al banquete por motivos relacionados con el ejercicio de su cargo, y por último, el Sr. Moret ponía á disposicion del Sr. Nuñez de Arce su coche de minist o y su oficial influencia delegada en el subsecretario de Estado Sr. Agüera, por haberse él ausentado de Madrid.

A las tres de la tarde una ligera lluvia puso fin á esta agradable fiesta de la prensa entre dos pueblos hermanos cuyos representantes guardarán eterna memoria de ello, no solo por los brillantes discursos de los dos prohombres que á nombre del grupo italiano y del español les dirigieron las hermosas frases que dejamos consignadas, sino tambien por las cariñosas é interesantes conversaciones trabadas en tan delicioso sitio entre los periodistas, pintores, literatos y hombres de armas de los dos países allí congregados.

La más cordial alegría se propagó desde los comienzos, como chispazo eléctrico, por todo el recinto, y á la postre vino á ser como misterioso fluido magnético lleno de encanto, que embargó todos los corazones.

Las flores de los ramos que adornaban las mesas, pasaron desde los jarrones en que aparecian artísticamente dispuestas, á los ojos de las levitas; las manos se entrecrocaban con amistoso entusiasmo; los votos por la grandeza y prosperidad de Italia y España, se sucedieron en interminable serie.

Desgraciadamente nada es eterno de tejas abajo, y la fiesta terminó como

concluyen todas las cosas de este mundo, tristes ó alegres.

Hubo, sin embargo, una deliciosa postdata.

Quedóse allí rezagado un grupo en que la presidencia cupo por derecho propio al ilustre poeta Manuel del Palacio, y aquella agrupacion afortunada, en la que lucian su belleza elegantes damas, escuchó de sus labios hermosas é ingeniosísimas composiciones propias y ajenas, dichas de la manera admirable que solamente él sabe decir las.

A las cuatro y media, el jardín quedó desierto, trocándose la espiritual algazara de antes en silenciosa soledad, tristemente interrumpida por el leve rumor que de vez en cuando producian en las hojas de los árboles el menudo gotear de lluviosa tarde de otoño.

Programa para anoche.

Los periodistas italianos, acompañados de la comision de la prensa, asistieron anoche á la funcion que en su honor se dió en Price, y que estuvo muy animada.

Despues, á la una de la noche, se trasladaron al teatro Felipe, donde presenciaron un espectáculo puramente español, además de una representación especial de la popular zarzuela *La gran vía*.

Para esta funcion no se han expendido billetes en contaduría; fué puramente de convite, repartiendo las localidades de la mejor manera que le ha sido posible, y procurando contentar á todo el mundo el popular empresario Felipe Ducazcal, que en este caso ejerce de verdadero conde.

Así y todo Felipe se ha visto ayer entre la espada y la pared á fuerza de compromisos, pues en todas partes le llovian peticiones.

Ha estado «receloso y huido» toda la tarde, y jamás en su vida de empresario ha podido decir con más razon su frase favorita: ¡maldita sea mi suerte!

Un telegrama de Huesca.

A la hora de cerrar el número recibimos el siguiente despacho.

«Huesca 1.º (3'15 tarde).

Director Correo.

La redaccion de «La Brújula» saluda cordialmente á los periodistas italianos, y felicita á la prensa española por la brillante acogida que les ha dispensado.

Ruego á Vd., señor director, se haga intérprete de los sentimientos de esta redaccion, y los trasmita á los ahora huéspedes ilustres de la corte de España.

Por la redaccion, Queral.»

Esta noche, á primera hora, visitarán los periodistas italianos el Circulo Mercantil.

Despues asistirán al banquete con que les obsequia el ayuntamiento.

Por la noche.

EN PRICE.

Estaba el circo de bote en bote, sin que se distinguiera un solo hueco en todo él, y presentando un aspecto de bulliciosa y elegante animacion, que recordaba las noches de moda de la época primaveral, en que viernes y martes acude allí lo más selecto de la sociedad madrileña, despidiéndose de esta suerte de la vida cortesana, próxima ya á emprender las excursiones veraniegas.

En la puerta se agolpaban muchos curiosos, entreteniéndose así de la forzosa abstencion que por causas financieras sufrían.

M. Parish habia preparado un buen programa que, cumplido á la letra sa-

tisfizo al público, que no dejó de aplaudir un solo número, especialmente los sorprendentes trabajos de Ouda.

El popular Tony Grice estuvo tan original y chistoso como de costumbre, manteniendo constantemente la hilaridad de la concurrencia.

La «juerga» de Felipe.

Elijan Vds. la significacion que quiera de la doble que tiene el presente título, porque hubo «juerga (y de primera)»; fué en el teatro Felipe y la dió el popular empresario Ducacal.

En las butacas y en algunos palcos veíanse algunas señoras de esas que no se detienen ante un paso arriesgado; no llegaban, sin embargo, á media docena.

En hombres, estaba todo el Madrid que trasnochaba; el que no pierde un baile en la época de ellos, y á diario vé barrer las calles de la villa.

Los palcos del Veloz, la Peña y la Farmacia, no podían con el sucesivo número de distinguidos socios que contenían; los del ayuntamiento y diputación, parecían próximos á hundirse no pudiendo con la gran pesadumbre de los concejales y diputados que los abrumaban; los restantes estaban ocupados por la prensa italiana y los individuos de las nuerta que les acompañaban; en las butacas no faltaba un solo periodista de Madrid, ni un pintor, ni un autor dramático, ni un solo empresario.

Como las localidades no bastaban á contener tanta gente, las galerías no dejaban tan poco el más pequeño claro.

En el paraíso se apiñaban los empleados de la casa y alguno que otro individuo que se había colado como Dios le dió á entender.

Adornaban los palcos banderas de Italia y medallones, en que estaban inscritos los nombres de los principales periódicos de aquella nación, y en la parte superior de la embocadura del escenario se destacaba la cruz blanca de Saboya con esta inscripción: ¡Viva Italia!

A la una comenzó la representación de *La gran vía*, que aunque algo perjudicada por el cambio de personal, para los que de antiguo la conocíamos, salió bastante bien y fué muy aplaudida, haciéndose repetir, como de costumbre lo de la *Menegilda*, *los Ratas* y *El Elisado*. Y después del descanso ordinario se dió principio á la función flamenca, apareciendo en el tablado *cantaoras* y *cantaores*, aquellos con traje corto de rigor, y estas con su pañolón de Manila y la apostura y el garbo que el argumento requería.

Pertenecía la *troupe* á lo más selecto de nuestros cafés de *cante*, llevando la representación de Romero, Buenavista, Imparcial y Corrales, Paco el Gandul, especie de padre Abraham de estas tribus nómadas de zapateados y *jipios*, el Paquiro y el Feo; Concha Acevedo, *cantaora de verdad*, que suelta verdaderos raudales de armonía por aquella garganta de oro; Dolores la Gitana, graciosa bayadera de cobriza tez y brillantes ojos negros, que arrancó frenéticos aplausos con su originalísimo baile lleno de indescriptible cadencia; y la Chavala, Paca la Rubia y otras que con sus polos, sus javeras, malagueñas, tangos y cartágenas, contribuyeron á dar á la fiesta marcadísimo carácter clásico de la flamenquería en boga.

A todo esto, por los palcos circulaba con profusion la manzanilla, pasando en hebras de oro de las botellas á las cañas, comunicando al ser bebida todos los ardores que los rayos del sol prestaron á las cepas de Sanlúcar.

Preciosas muchachas iban de palco en palco sirviendo el delicado vino á los invitados.

A las tres de la madrugada la *juerga* alcanzó su período álgido.

Las manos se juntaron entonces para aplaudir unas veces, y para alegrar, otras Exclamaciones entusiastas oyéronse sin cesar por todas partes, y en todas las caras se retrató la más expansiva alegría.

¡Olé! ¡Viva tu gracia! ¡Bendita sea tu mare! ¡Probesita niña, dejarla sola! y otras frases del más clásico estilo flamenco, repitieronse constantemente, conmoviendo á todo el público, cual si fueran chispas eléctricas lanzadas desde el palco escénico.

—¡Viva Italia y los franceses!!—gritó con salero Dolores la Gitana, jaleando á Paca la Rubia, y el entusiasmo llegó á su colmo, haciendo de este momento indescriptible el aspecto de la sala.

Si aquí hubiera terminado la función

habríamos salido todos más satisfechos, pero algunas payasadas, con buen deseo, pero sin gracia, de última hora, y la desdichada ocurrencia de tocar, la orquesta de bandurrias y guitarras, por lo fino (muy bien, eso sí) walses vieneses, en vez de aires nacionales, la deslució algo.

Así y todo, á las cuatro y media de la mañana á todos nos parecía incluso á los mismos españoles, que acababa de empezar.

Afortunadamente Felipe tiene talento y golpe de vista, y en seguida que advirtió los primeros síntomas de aburrimiento, atraviesa el escenario, colócase cerca de las candilejas y se arranca de corto, por derecho, ceñido y con el sombrero en la mano con este discurso:

«¡Barbianos italianos! (Grandes risas y aplausos.) Veo que os estoy aburriendo (protestas); y como mi objeto era divertirlos, no tomeis á mala parte aquello que haya dejado de agradaos. ¡No No! Mi deseo era que todo resultase admirable; pero se va haciendo tarde, vosotros estareis cansados por tanto como os hemos fatigado los españoles desde vuestra llegada á Barcelona (nuevas protestas de los italianos), y no es cosa que este *festival* (grandes risas) se prolongue todo lo que pudiera, porque todavía tenía tela cortada para rato.

Yo quiero que esto termine tomando parte en la fiesta todos mis paisanos que han asistido á la función, y voy á conseguirlo (estraneza) ahora mismo.

¿Sabeis cómo? (Estupor).

Pues haciéndome coro:

¡Viva Italia!

Felipe consiguió su objeto; se le hizo nutridísimo coro, confundiendo con los de ¡viva Italia! de los españoles, los ¡viva España! de los italianos.

Y.... punto final, como dice la Menegilda.

LAS CASAS DE BELMEZ
Y LAS MINAS.

El señor presidente del Consejo ha recibido el siguiente telegrama del alcalde de Belmez:

«Representantes de todos los partidos y de todas las clases sociales, reunidos en gran número para ver la manera de evitar en lo posible la ruina de esta población, muchas de cuyas casas están ya completamente inhabitables á consecuencia de labores verificadas en las minas de Santa Isabel, y anejos, suplican á V. E. por mi conducto se digne interponer su autoridad para que se cumpla la real orden de 15 de Abril de 1885, obligando á los concesionarios que extraigan los rellenos hechos sin la inspección decretada y los lleven á cabo nuevamente conforme á lo dispuesto, adoptando las medidas precisas para que la prohibición de trabajos en la zona marcada no resulte en lo sucesivo tan ilusoria como hasta aquí.—El alcalde, «Francisco Gonzalez.»

SUCESOS DE BULGARIA.

TELEGRAMAS DE AYER TARDE.

La Prensa de Londres.

Londres 7. El «Times» y el «Standard» hablan hoy de la cuestión de Bulgaria, dicen que el príncipe de Bismark es responsable de cuanto está pasando allí.

Declaración de Rusia.

Sofía 7. La respuesta del gobierno de San Petersburgo declarando que no intervendrá militarmente en este principado, ha contribuido á disipar la alarma que reinaba aquí.

Consejo de ministros en Bulgaria.

Sofía 7. Ayer volvió á reunirse el Consejo de ministros bajo la presidencia del príncipe Alejandro, asistiendo varios oficiales superiores del ejército.

Se discutió extensamente la cuestión de la regencia.

Se trataba de que ésta se compusiese de personas que representasen los diversos partidos búlgaros.

No se llegó á un acuerdo sobre la cuestión personal.

En vista de esto se decidió que el príncipe Alejandro designase los individuos que deben formar el gobierno provisional antes de anunciar oficialmente su abdicación.

Turquia y la cuestión búlgara.

Constantinopla 7. La Puerta dirigió ayer una importante circular diplomática á sus representantes en las grandes potencias.

En dicho documento se examina detenidamente la cuestión de Bulgaria y se exponen los puntos de vista del gobierno otomano sobre la nueva fase que ha tomado dicho asunto.

Turquia manifiesta el deseo de marchar de acuerdo con todas las potencias; pero recuerda sus derechos de soberanía sobre la Bulgaria y la Rumelia.

La abdicación del príncipe Alejandro.

Constantinopla-Pera 6.

Recibido el 7 á las siete de la mañana.—El sultan ha recibido esta tarde un largo despacho de Gadban-baja, que se encuentra actualmente al lado del príncipe Alejandro.

Gadban-baja confirma nueva y autorizada en este despacho la resolución formada por el príncipe de abdicar.

Añade que para realizar este acto solo espera convencer á los oficiales que defienden su causa para que no turben el orden y de obtener para ellos garantías sólidas de que no serán molestados.

Para después de la abdicación.

Londres 7.

El *Times* publica esta mañana un telegrama de su corresponsal en Viena con las siguientes noticias:

Las negociaciones entre el gobierno búlgaro y Rusia se hallan tan adelantadas, que ya se ha llegado á un acuerdo sobre el punto principal.

A saber: el gobierno búlgaro accede á que el ministro de la Guerra de Bulgaria sea nombrado por Rusia, y á que oficiales rusos manden el ejército.

El Czar, en cambio, se compromete á garantizar la independencia de aquel Estado.

La misión del príncipe Dolgorouki á Bulgaria no ha sido abandonada, sino simplemente aplazada hasta que el príncipe Alejandro salga de Sofía.

Interpretaciones entre Inglaterra.

Londres 7.

El «Standard» publica hoy un artículo comentando los motivos que han tenido las potencias y el príncipe Alejandro para ceder ante Rusia.

«Nadie—dice—que se precie de bien informado sobre cuáles eran las intenciones de Rusia, puede negar que el príncipe de Bismark ha asistido impasible á la caída del príncipe Alejandro, obligado por el deseo de evitar la guerra de Rusia con los aliados de Alemania, ó tal vez con la misma Alemania.»

«La Bulgaria hubiera podido llegar á ser un reino independiente.

Pero á tanta costa, que no hay razón para censurar al príncipe Alejandro porque ha vacilado ante la idea de cubrir de sangre á Bulgaria.»

Es ya evidente que Rusia se mostró perfectamente resuelta á ir á la guerra para mantener su supremacía sobre Bulgaria.

Candidatos al trono búlgaro.

Paris 7.

El periódico «Le Temps» publica esta tarde un despacho, diciendo que el candidato inglés al trono de Bulgaria, es el príncipe Waldemar de Dinamarca, casado con la princesa de Orleans.

Añade que el candidato ruso es el duque de Oldemburgo.

El reparto de Turquía.

Londres 7.

«Cámara de los comunes».—Sesión de esta tarde.—El subsecretario del ministerio de Negocios extranjeros, señor Fergusson, contestando á una pregunta del Sr. Vincent, dice que no ha oído hablar de un proyecto de reparto de la Turquía por la triple alianza.

Añade que es inadmisibles la hipótesis de la acción aislada de una potencia en Bulgaria.

Salida del príncipe de Sofía.

Londres 7.

Un despacho de Sofía anuncia la próxima salida de aquella capital del príncipe Alejandro.

Nuevas explicaciones del príncipe.

Sofía 7.

Se va restableciendo la calma. El príncipe ha visitado los cuarteles y el campamento.

Alejandro expuso de nuevo ante los oficiales del ejército, la necesidad de renunciar á la corona.

Exhortó á los oficiales á que perma-

necieran unidos y sirvieran al nuevo orden de cosas.

Dijo que el Czar es muy tenaz, pero que en el fondo es una buena persona, y que mantendrá la palabra que ha dado de respetar la independencia de Bulgaria.

El príncipe fué objeto de entusiastas aclamaciones.

La regencia búlgara.—Despedida del príncipe.

Sofía 7.

Se ha formado la regencia compuesta de Stambuloff, Montkuroff y Karaveloff.

El ministerio ha quedado constituido de la manera siguiente:

Radoslawoff, presidente.
Sfoiloff, Justicia.
Natchevitch, Negocios extranjeros.
Guechoff, Hacienda.
Ivantchoff, Instrucción pública, y Nicolaief, Guerra.

El príncipe ha recibido despues á los individuos del nuevo gobierno y á los agentes diplomáticos de las potencias.

Luego ha dado una proclama explicación.

Por la tarde ha salido de Sofía con dirección á Lompalanka, hasta donde le acompaña el Consejo de regencia y varios ministros y generales.

La despedida del príncipe ha sido conmovedora.

El pueblo en masa le ha dado testimonios de simpatía.

Rumores desmentidos.—Nuevas explicaciones.

Viena 7.

Se desmiente la noticia de que Austria, para contrarrestar la preponderancia en Rusia en los Balcanes, trate de proclamar la anexión definitiva al imperio de la Bosnia y Herzegovina.

Segun noticias de Sofía, tan pronto como quede formado el gobierno provisional búlgaro, abdicará el príncipe Alejandro, saliendo inmediatamente del principado.

Tal vez se realice este hecho antes de la reunion de la asamblea nacional búlgara.

El príncipe dará á su salida un manifiesto explicando las causas que le han obligado á renunciar la corona.

POR UNA SANDÍA.

Frente de una frutería de la calle de las Urosas, se promovió ayer mañana fuerte escándalo por una sandía.

Un hombre en completo estado de embriaguez, acercóse al establecimiento, y tomando una de las refrescantes frutas, la que le pareció más hermosa, la arrojó al suelo haciéndola pedazos.

Incomodóse la frutera, reclamó diez pesetas por la sandía y entablóse entre ambos acalorada disputa; hasta que se presentó una pareja de orden público.

Nuestro embriagado sujeto creyó llegado el momento de hacer una «hombrada», y sacando una pistola amenazó á los guardias.

Estos, que no estaban para bromas, arrojáronse sobre aquel, trabando larga refriega, de la que resultó un guardia herido y detenido el sujeto en cuestión.

La pistola estaba descargada.

LAS BARBIANAS DE LA PERSIA.

Las señoras de Teherán han enviado un Mensaje al shah de Persia, exponiendo que el sexo fuerte de la capital de Persia se estaciona días enteros en los cafés ó divanes, con perjuicio del desenvolvimiento de la vida de familia y de la paz del hogar.

El shah, más radical, aunque más civilizado que el sultan de Marruecos, ha hecho de un golpe con los cafés lo que éste no se atreve á hacer con la prensa; los ha suprimido todos en su reino, y de este modo la vida matrimonial se irá desenvolviendo más facilmente y las persas estarán más tranquilas y satisfechas.

Londres 4.

La Cámara de los Comunes ha aprobado definitivamente la contestación al discurso de la Corona.

Londres 4.

Segun despachos de Buenos Aires durante el pasado mes de Agosto han

llegado á la República argentina cerca de 7.000 inmigrantes.

Lisboa 4.

El ministro de Correos de Francia ha llegado hoy á esta capital.

Sale para España, cuyas principales ciudades, y particularmente las de Andalucía, se propone visitar.

Londres 4.

Hoy se ha recibido un importante telegrama de Bombay.

Dice que circula con profusion en Pansnab (India inglesa) una proclama anónima, redactada en idioma del país, exhortando á los indígenas á sacudir el yugo de los ingleses.

Añade que un jefe importante de la India se ha unido á los rusos que avanzan sobre el Indostan con objeto de auxiliar á sus naturales contra sus dominadores.

Este hecho ha llamado mucha atención, porque la proclama se considera obra de agentes rusos, ganosos de producir un levantamiento en la India contra la dominación británica.

Londres 3.

Mister Parnell, el jefe de los irlandeses autonomistas, se ha levantado esta noche en la Cámara de los Comunes para anunciar que en breves presentará al Parlamento un proyecto de ley prohibiendo que se expulse de las tierras que cultivan á los arrendatarios de Irlanda, siempre que paguen las cuartas partes del arrendamiento exigible.

Lord Randolph Churchill, «leader» de la mayoría conservadora, ha prometido á mister Parnell todo género de facilidades posibles para la discusión de este proyecto, esperando en cambio que los parnellistas no entorpecerán la aprobación de los presupuestos.

Esta concesión á los parnellistas ha irritado grandemente á una parte de los conservadores, y amenazan excisiones en el partido.

PALMA.

Ahora que han tomado en esta isla gran incremento las operaciones del Banco Vitalicio de Cataluña, daremos cuenta de los siniestros ocurridos de los cuales nos enteramos un periódico de Barcelona. Dice así:

SINIESTROS PAGADOS EN EL TRIMESTRE ANTERIOR.

Siempre la elocuencia de los hechos ha sido muy superior á la de toda clase de argumentos. Aquellos confirman todos los días la evidencia de las doctrinas que hemos procurado difundir en esta publicación, y demuestran de la manera más terminante las ventajas que el seguro sobre la vida reporta á las familias. No debemos publicar la situación en que se encontrarían algunas si el previsor seguro no la mejorara: la deducirán intuitivamente nuestros lectores. Hé aquí los siniestros satisfechos durante los tres últimos meses.

D. Joaquin García Cavada, Abogado, Director del Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza de Vilaviciosa, provincia de Oviedo, de edad de treinta y dos años nueve meses, contrató un seguro mixto de capital cinco mil pesetas pagaderas al mismo despues de diez y siete años, ó á su señora madre D.ª Agapita Cavada Zarracina si aquel falleciese antes de transcurrir dicho plazo. Firmó la proposición en 11 de Enero de 1884, obligándose á pagar la prima anual de 285'50 pesetas. Su juventud, su compleción robusta, la longevidad alcanzada por sus ascendientes, y otras varias circunstancias parecían augurar larga vida á tan apreciable jóven. A pesar de ello, falleció hace poco habiendo pagado tan solo dos primas ó sea 571 pesetas, y en 20 de Mayo último cobró la beneficiaria D.ª Agapita Cavada las cinco mil pesetas que constituían el capital asegurado.

D. Isidro Villadrich y Camprubí, empleado en la Secretaría del Ayuntamiento de Manresa y de edad veinte y ocho años ocho meses, suscribió en 27 de Octubre de 1883 un seguro mixto de capital tres mil doscientas pesetas á cobrar por el mismo despues de diez y siete años si viviese, ó por su esposa doña Lucía María Guitart y Soler en caso de morir antes de expirar dicho plazo, pagando la prima anual de 179'28 pesetas. La avanzada edad de su padre casi septuagenario y la que alcanzaron sus abuelos de 58 á 73 años, constituían antecedentes recomendables que agre-

gados á una salud robusta autorizaban la suposición de que el asegurado podría vivir largos años. Pero la ley de la vida y de la muerte es indeterminada y aun, conociendo como conoce la estadística su estension aplicada á la humanidad, ni ha sido ni será posible conocerla con relacion al individuo. Y esa ley ineludible condenó á D. Isidoro Viladrich á desaparecer del mundo de los vivos antes de haber llegado á la flor de la vida, y bajó al sepulcro el 8 de Abril último, habiendo el BANCO VITALICIO pagado sin dilacion á la viuda beneficiaria las 3.200 pesetas aseguradas.

D. Manuel Romero Almenara de edad cuarenta años, empleado, y su esposa doña Eugenia Betran Gimenez, de veinte y cuatro años, contrataron en Zaragoza, de donde eran vecinos, el 19 de Diciembre último un seguro vida entera sobre ambas cabezas para formar (mediante el pago de la prima anual de 463'24 pesetas) el capital de diez mil pesetas que sería entregado al sobreviviente tan pronto falleciere uno de los contratantes. No ha sido obstáculo el que vivan todavía los padres del Sr. Romero, ultra sexagenarios, para que la feroz parca por medio de una violenta pulmonía cortara el hilo de su existencia en la madrugada del día 4 de Mayo último. La joven viuda cobró enseguida las diez mil pesetas aseguradas.

Los esposos D. Pablo Riba y Rovira, de treinta y tres años once meses, y doña Dolores Ferré y Vidiella, de veinte y nueve años tres meses, vecinos de Cambrils, provincia de Tarragona, firmaron en 9 de Enero de 1884 una proposición de seguro vida entera sobre dos cabezas, en la cual se obligaron á pagar 440'90 pesetas y la Compañía á satisfacer al sobreviviente de aquellos cuando ocurriese el fallecimiento del primero el capital de diez mil pesetas. Ni la juventud, ni la robustez de doña Dolores Ferré, ni la avanzada edad á que llegaron todos sus ascendientes fueron obstáculo para que tan apreciable señora bajase al sepulcro el 28 de Mayo último. La Compañía ha satisfecho las 19.000 pesetas con la puntualidad acostumbrada.

Anoche tuvo lugar en el Terreno una escogida reunión en la casa de D. Jaime Sancho, que estuvo animadísima, asistiendo infinitas personas de la buena sociedad palmesana.

Con amabilidad suma recibieron al Sr. Sancho y su simpática esposa á los convidados sirviéndoles un espléndido refresco en el que se destaparon en abundancia las mejores marcas de champagne y repartieron los más exquisitos helados.

No hay que decir que se bailó en grande, cantando además la Srita. doña Pilar Sureda con aquel delicado gusto que la distingue siendo acompañada por el inteligente maestro D. Bartolomé Torres.

Reciban los Sres. Sancho nuestro parabien por lo que contribuyen á despertar del letargo en que yace la sociedad de Palma.

Decía el sábado nuestro apreciable colega *El Isleño*:

«Una de las primeras y más trascendentes medidas que ha adoptado el nuevo comandante de Marina señor Leon ha sido reiterar las más estrictas órdenes á todas las ayudantías y hasta á los jefes de los buques guarda-costas, para que sin tregua ni descanso, y sin consideraciones de ninguna especie, persigan la pesca con dinamita, bien sean pescadores de oficio ó aficionados los que la ejerzan.

Con esta medida se secundarán de seguro las energías que al mismo logro tiene dictadas el Sr. Gobernador á los Alcaldes y Guardia civil, y con todas ellas esperamos se consiga, de seguro, la extinción de un abuso que era doblemente punible.

Un aplauso, pues, al Sr. Leon tan sincero como el que en su día dirigimos al Sr. Madrid Dávila.

No podemos menos de hacer coro con el colega para ensalzar la conducta del Sr. Leon, puesto que EL BALEAR inició hace unos cuatro meses esta campaña contra la dinamita, que dió por resultado acertadísimas disposiciones del Sr. Gobernador, ahora de nuevo recomendadas y que ha de producir un feliz resultado y evitar muchas desgracias, si otros funcionarios ó autoridades,

por ejemplo, el Jefe de Carabineros señor Cavanna, recomiendan á sus subordinados tanto que no infrinjan la disposición como que persigan á los infractores.

En el Convento del Desierto de las Palmas ha fallecido el Excmo. ó Ilustrísimo Sr. D. José Serra y Juliá, Obispo de Daulia.

Esta mañana á las diez y media en la iglesia de S. Jaime se ha celebrado el funeral en sufragio del alma del finado.

Enviamos á nuestro amigo particular D. Federico de Maspons y Serra y á nuestros amigos D. Juan y D. José Alcover, sobrinos del difunto prelado, el testimonio de nuestro pésame.

Ayer salió para Ibiza el M. I. Sr. Don Juan Torres y Vives canónigo de aquella catedral que ha permanecido una corta temporada en esta isla.

En Llummayor han solicitado ser incluidos en las listas electorales para la elección de Diputados á Cortes 74 vecinos de aquel pueblo, á saber; 60 en concepto de propietarios, 7 en el de industriales, y otros 7 en el de capacidades.

En Ciudadela tambien lo han solicitado 43 vecinos como contribuyentes por territorial.

A continuación publicamos la nota del precio medio que obtuvieron en los mercados de esta provincia los artículos de consumo durante el mes de Agosto último:

Granos: Trigo, á 23'28 pesetas el hectolitro.—Cebada, á 12'17 id., id.—Maiz, á 6'94 id., id.—Garbanzos, á 0'79 id. el kilogramo.—Arroz, á 0'52 id., id.

Caldos: Aceite, á 1'09 pesetas el litro.—Vino, á 0'42 id., id.—Aguardiente, á 1'63 id., id.

Carnes: Carnero, á 1'29 pesetas el kilogramo.—Vaca, á 1'52 id., id.—Tocino á 1'64 id., id.—Tocino, á 1'64 id., id.

Han contraído matrimonio la bella señorita doña María Pizá y D. Ramón Soler, á quienes deseamos próspera y duradera felicidad.

Durante el pasado mes de Agosto en el peso del Carbon fueron pesados 16.310 kilogramos de aquel artículo, devengándose por los derechos correspondientes 32 pesetas 62 céntimos.

El Gobierno de la provincia reclama la captura de Romualdo Prieto, Bernardo Herrero y Lorenzo del Amo fugados de la cárcel de Moraleja (Cáceres); de Eugenio Marques y Augusto Vidal dementes fugados de Alsasua y del soldado desertor del Regimiento de Asia, Juan Janer Roig.

El sábado regresó á esta ciudad despues de haber pasado las vacaciones en su país natal el conocido catedrático de este Instituto D. Leon Carnicer.

Ayer hubo fiesta civico-religiosa que se vió muy concurrida en el caserío de la Bonanova.

Anoche la música del Regimiento de Mindanao tocó en el paseo del Borne donde hubo bastante concurrencia.

Algunas ligeras lloviznas cayeron sobre esta población durante el día de ayer.

En la subasta celebrada ante la Comisión provincial para contratar la cubierta de hierro del edificio que se está levantando para palacio de la Diputación, se presentaron dos postores: uno por el tipo de presupuesto y otro por 12609 pesetas, que lo fué el acreditado maestro D. Antonio García Rullan.

Se sabe que hasta el día 19 no se efectuará en Madrid la consagración de nuestro quirridísimo paisano Don Juan Maura, Obispo de Orihuela, cuyo solemne acto verificará el Nuncio de Su San-

tidad, siendo padrino el Excelentísimo Sr. D. German Gamazo Ministro de Ultramar; y se añade que el lunes 27, tendremos el gusto de verle entre nosotros, pues vendrá antes de ir á posesionarse de su Diócesis.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

El jueves fondearon en este puerto el pailebot «San Miguel,» patron D. Gaspar Compañy, procedente de Oran, con cargamento de cebada; la balandra «Perla,» patron D. Guillermo Lull, de Cette, con pipas vacías; la balandra «Margarita,» patron D. Jaime Pujol de Barcelona, con efectos; el pailebot «Nuevo Corazon,» patron D. Antonio Arbona, de Tolon con 2 pasajeros y trigo; y la polacra goleta francesa «Providencia,» capitán Mr. Conte, de Cette, con vino.

Se despacharon el laúd «Pepito,» patron D. Juan Simó, para San Carlos, con lastre; el laúd «Felipe,» patron D. Pedro Puig, para Malgrat, con vino; la polacra goleta «Sebastiana Pujol,» patron D. Juan Coll para torrevieja, con lastre; la polacra goleta «Josefa,» capitán D. Honorato Berga, para Casa Blanca, con 1 pasajero y lastre.

El viernes fondearon en este puerto el laúd «Virgen de Gracia,» patron don Pablo Roca, procedente de Valencia, con cargamento de patatas; la balandra «San Jaime,» patron D. Pedro Jofre, de Cartagena, con 1 pasajero y avena; el pailebot «San José,» patron D. Juan Felany, de Cullera, con arroz; y el jabeque «San Sebastian,» patron D. Bartolomé Roca, de Cette, con pipas vacías.

Se despacharon la balandra «Magdalena,» patron D. Jaime Pujol, para Andraitx, con lastre; la balandra «Carmen,» patron D. Gabriel Flexas, para Torrevieja, con lastre; y el laúd «Conchita,» patron D. José Albadalejo, para Torrevieja, con carbon.

PEREGRINACIONES PARTICULARES.

Madrid 10 á las 10 n.

Asegúrase que triunfará el candidato Ruso para el trono de Bulgaria, creyéndose que antes ocupará la Regencia.

Pronto visitará Mr. Freycinet á Burdeos, Tolosa y Montpellier.

Madrid 10 á las 10 n.

Han sido nombrados subdirectores primeros de impuestos D. Frutos y Revilla, de Contribuciones D. Alejandro Iatorre, de Rentas D. Agustin Martinez Cervero.

Madrid 11 á las 9'30 m.

Coméntase una carta de Bayona que se atribuye al Sr. Ferreras publicada en «El Resumen» insinuando la cuestion del sufragio universal porque parece dividirse la mayoría.

Madrid 11 á las 10'15 m.

En los círculos diplomáticos créese que pronto será publicada la alianza entre Rusia y Francia concertada antes de los sucesos de Bulgaria.

Madrid 10 á las 10'30 n.

Coméntanse las cartas que publica «El Progreso» escritas por Bravo y Murillo oponiéndose á la abdicación de la Reina Isabel y aconsejándola que rechazará las personas á quienes se atribuya influencia peligrosa.

Madrid 12 á las 3'20 t.

Se ha dispuesto que se tributen al cadáver del vice-almirante Linch en Canarias los honores de Capitan General.

El Mini tro de comunicaciones de Francia ha visitado al Sr. Moret.

Madrid 12 á las 5 t.

Es inexacto que se hayan hecho detenciones en los empleados de las caballerizas Reales por efecto de un desfalco.

Únicamente ha habido nueve cesantes por efecto de irregularidades.

Mencheta.

WAPSA

VENTA A PLAZOS

BARCELONA

UNICO AGENTE AUTORIZADO EN LAS BALEARES

PIANOS

VENTA A PLAZOS

BANCO VITALICIO DE CATALUNA COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA. DOMICILIADA EN BARCELONA.—ANCHA 64. CAPITAL DE GARANTIA 10.000.000 PESETAS.

Se dedica a la creacion de capitales y se constituyen rentas.
PAGADEROS. PAGERAS.

Inmediatamente despues de la muerte del Socio.
Despues de un plazo o antes si ocurre la muerte.
Trascurrido un plazo dado.
A la muerte del Socio si vive el beneficiario.
Si el Socio muere dentro del plazo fijado.

Inmediatamente durante toda la vida.
Solo durante un número de años.
Despues de finido un plazo.
Por supervivencia del beneficiario.
A dos o mas personas con reduccion o sin ella.

Delegado en Palma.—D. José Luis Pons
Agente General en las Baleares.—D. Gabriel Medinas Torrandell.—
Rambla 36.—3.º

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades purificativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre demorarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre ó impiden el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se usen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos circulan en las casas de Aldoras y botica de Unguentos.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Prof. Holloway, 585, Oxford-street, Londres.

MADERAS.

Se ha recibido en el Almacén de Maderas de Santa Catalina un buen surtido de Caobas y Cedros que se detallan á precios muy cómodos.
Tambien tiene llegado un cargamento de tablones Abeto Canadá (Sprusse) que se venderán al muelle mientras dure la descarga á precios muy ventajosos.

VILANA Y COMPANIA-BARCELONA.

SUCURSAL EN PALMA DE MALLORCA:
3, Plaza Copiñas, 3.

A PLAZOS desde una peseta semanal.
40 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO.

CAMAS, CUNAS Y SOMMIERS.
3, Plaza Copiñas, 3.

LLEGARON

La sincomparables máquinas para coser de brazo elevado

WERTHEIM

Las más veces solidas y perfectas que se conocen único depósito

CASA BANQUE.

APARATOS ELECTRICOS ILDEFONSO SIERRA

PROVEEDOR DE LA REAL CASA.

Especialidad en electro-medicinales, campanillas eléctricas, para-rayos de edificios y tubos acústicos. Instalaciones de gabinetes de física y líneas telegráficas y telefónicas, Manual y catálogo ilustrado con 130 clichés y 10 planos para la instalación de campanillas eléctricas, tubos acústicos, para-rayos y teléfonos, por el constructor de aparatos eléctricos D. Ildefonso Sierra. Precio en Madrid, 2 ptas. en provincias, 2'50, franco de porte.

LOBO, 8, DUPLICADO, MADRID.

Génova.

Sita en dicho punto y con hermosa vista al mar, se alquila una magnífica y espaciosa casa, con ricos muebles ó sin ellos; tiene jardín y colmenar sistema inglés.

Además se desea vender un buen caballo con su correspondiente carreton. Informarán los Sres. Lassalle, Hermanos ópticos, calle de San Nicolás.

Viajes á Cette

Del día 14 al 16 del corriente saldrá de este puerto para el de CETTE el vapor

BELLVER,

admitiendo carga y pasaje.

Se despacha calle de la Victoria 14.

LA ISLEÑA

EMPRESA MALLORQUINA A VAPOR.

El acreditado y veloz vapor

MALLORCA

saldrá de este puerto para el de

ARGEL,

el miércoles 15 de Setiembre á la 1 de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha calle de Palacio n.º 26.

VIAJE DE RECREO

A LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH,

término de Manacor;

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA.

PRECIO DE ENTRADA:

De una hasta cinco personas, 7 pesetas 50.

Por cada persona de aumento, 1, 50.

El guia de las Cuevas vive calle de Artá; Manacor 15

Anuncio.

En la plaza de San Antonio núm. 25 tienda de carpintería de Guillermo Terrasa, se venden escalas de toda clase para carros, brazos de arada y cubas á precios baratísimos.

Baratísimo.

Se vende un caballo y un carreton, tanto junto como separado. En esta imprenta darán razon.

Alquileres.

En la calle de Vilanova hay una algorfa para alquilar; en el borno del mismo nombre informarán.

PARSONS Y GRAEPEL

antes DAVID B. PARSONS

ALMACEN

MONTERA, 16

(antes 29)

DEPOSITO

CLAUDIO COELLO, 43

MADRID.

Bombas y demás máquinas.

Catálogos gratis y francos.

MEMORIA

dirigida al Ministro de Instrucción Pública sobre una misión filológica á Mallorca por Alfredo Morel-Fatio traducido por Joaquín Fiol y Bauza.

Se vende á dos reales ejemplar en la librería de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputacion Provincial.

Palma Impr. de Batolomé Rotger
San Pedro Nolasco 7.